



Desarrollan 509 proyectos de vinculación

Registros de la Dirección de Vinculación Universidad Sociedad, indican que desde el 2018 hasta la fecha, son 509 proyectos de vinculación que se ejecutaron en el marco de 13 de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que propugnan poner fin a la pobreza, proteger el planeta y garantizar que todas las personas gocen de paz y prosperidad para el 2030.

Para el caso, en el objetivo No 2, de Cero hambre, la Alma Máter ha puesto en marcha 19 iniciativas que van desde diplomados hasta proyectos de alimentación para fortalecer la seguridad alimentaria y nutricional, en los que participan distintas facultades y centros regionales. Asimismo, entre los objetivos 3 y 4, que tratan sobre Salud y bienestar y Educación de calidad, los proyectos desarrollados por la UNAH superan los 400, ya que solo en lo que concierne al tema educativo registra 319, y en el área de salud 103.

Igualdad y género, Agua y saneamiento, Trabajo decente y crecimiento económico, Industria, innovación e infraestructura; Reducción de las desigualdades, Ciudades y comunidades sostenibles, Acción por el clima, Vida submarina, Vida de ecosistemas terrestres y Alianzas para lograr objetivos también forman parte de los ODS en los que la Universidad ha enmarcado casi 70 iniciativas. Participan en estos proyectos facultades, centros regionales, institutos y centros de investigación.

JDU juramenta a nuevas autoridades universitarias

En la dirección de UNAH-Tec Danlí, la Junta de Dirección Universitaria, nombró de manera interina a Jaime Valerio, en la Facultad de Ciencias Sociales, Carmen Fajardo y en la Facultad de Humanidades y Artes fue nombrada Oneyda Mendoza.



“En el caso de las autoridades anteriores, se les venció el plazo de ocho años para estar en estos cargos según lo establecido en la ley” confirmó América Alvarado, miembro de la Junta de Dirección Universitaria.

La Junta de Dirección Universitaria (JDU) juramentó a nuevas autoridades en la dirección de UNAH-Tec Danlí, Facultad de Ciencias Sociales y Facultad de Humanidades y Artes.

En el caso de la dirección de UNAH-Tec Danlí, la JDU, se nombró como titular al académico Jaime Valerio, quien reemplaza a Carla Garcés; en la Facultad de Humanidades y Artes, asumió

EL DATO

Continuará el proceso de revisión de funcionarios que cumplirán con el período establecido por la ley y realizarán nombramientos de manera interina.

Oneyda Mendoza, quien ocupara el lugar que deja Rosamalia Ordóñez, y en la

Facultad de Ciencias Sociales, Carmen Fajardo, en reemplazo de Martha Lorena Suazo. Estos cambios obedecen a los reglamentos de la Junta de Dirección Universitaria y la Ley Orgánica que establece que un funcionario no puede ejercer más de 8 años en el cargo. “Es por esa razón que nosotros hemos estado revisando los diferentes acuerdos de cada una de las autoridades uni-

versitarias, ya que nos compete como Junta de Dirección Universitaria seleccionar y nombrar, por esta razón nos tocó hacer los cambios”, informó América Alvarado, directora de la JDU.

La nueva decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Carmen Fajardo cuenta con una Maestría en Educación en Derechos Humanos, así como un máster en Gestión Cultural y es también licenciada en Antropología con especialidad en Arqueología.

Oneyda Mendoza Zepeda ha sido catedrática de Lenguas Extranjeras en el nivel superior, secretaria académica de la Facultad de Humanidades y Artes desde 2016 hasta la fecha.

Demóstenes Valerio, es máster en Gestión de Proyectos y licenciado en Administración de Empresas con 18 años de experiencias en este campo.

¿Qué se necesita para volver a las aulas?

Se requiere que el 100% de los estudiantes, docentes y personal de la Alma Máter estén inculcados, así como se cumpla con los protocolos de bioseguridad propios y los definidos por la Secretaría de Salud y el Sistema Nacional de Gestión de Riesgos (Sinager), para que los estudiantes vayan integrándose gradualmente a la nueva normalidad.

Al respecto, el vicerrector de la UNAH, Julio Raudales, amplió que la Máxima Casa de Estudios fortaleció sus plataformas virtuales y seguirá modernizándolas en todos los campus, por lo que los espacios físicos serán más apropiados.

“No tendremos problemas de aulas con hasta 130 estudiantes”, porque las clases serán más espaciadas y se implementarán metodologías de enseñanza que requieran de dos o tres días de clases presenciales a la semana, dijo el funcionario.

En este sentido, la semipresencialidad gradual se empezará con las carreras que tienen clínicas y laboratorios, en las que se requiere de la presencialidad para cursarlas como las del área de la salud (Odontología, Medicina y Enfermería entre otras) y las clases de las ingenierías que necesitan usos de máquinas y laboratorios.

En cuanto a los fondos que se le adeudan a la UNAH, Raudales expresó que la Secretaría de Finanzas, se comprometió a realizar la transferencia completa de los 469 millones del año 2020 como los mil millones de este año.

El 80 % del cronograma electoral ya se ejecutó y resta definir las fechas electorales proyectadas para el Primer Período Académico de 2022.

Nuevas autoridades serán nombradas en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) luego que se realicen las elecciones estudiantiles proyectadas para el Primer Período Académico de 2022.

El 80% del cronograma electoral ya se ejecutó y resta definir las fechas electorales.

¿Qué pasará después de las elecciones en la UNAH?

“Un asunto primordial es la elección de las nuevas autoridades de la UNAH, proceso en el cual los estudiantes tendrán voz y voto. Este ambiente favorecerá la personería jurídica para las diferentes asociaciones de estudiantes en los diferentes niveles y esto permitirá generar convenios”, expresó Marcos Rubí, miembro de la Junta Electoral Nacional (JEN). Vemos bien, continuó, que sea detenido el proceso para

este período, dado que esto nos permitirá tener más tiempo en conjunto entre los órganos técnicos y ahora que ya tenemos el Consejo Consultivo Nacional (CCN) y la Unidad de

Transparencia y Política Limpia (UTPL), junto a los demás órganos, para desarrollar un proceso transparente, legítimo, fiable y que esté en total apego a las normas.



El 26 de julio del presente año se reanudó el proceso electoral estudiantil en la UNAH.



Universitarios que participaron en el evento.

Estudiantes exponen en evento Escaparte

Un grupo de estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) participó en la cuarta entrega del proyecto artístico "Escaparte", efectuado en Tegucigalpa. Durante este evento que fue organizado por la Red Mundial de Jóvenes Políticos Hondureros, los artistas universitarios deleitaron con su talento en la música, la pintura, escritura y fotografía. "Escaparte" tiene como objetivos fundamentales la planificación, coordinación, elaboración y creación de espacios para el desarrollo de proyecciones sociales culturales y el talento joven", dijo el estudiante David Lagos.



La dirección web del portal es sisde-odu.unah.edu.hn/covid19/

Acceda al portal de datos COVID-19

El Observatorio Demográfico Universitario presenta al servicio de la población el Portal de datos demográficos COVID-19: sisde-odu.unah.edu.hn/covid19/ para acceder a información actualizada sobre el comportamiento del virus en la población hondureña. También se detalla la evolución de los contagios por semana, departamento, municipio y edad decenal, y ofrece mapas que especifican los departamentos y municipios en donde se registraron los primeros eventos, así como el total de casos confirmados, con el número de personas activas, los fallecimientos y los recuperados.



Fotografía de un huracán tropical.

Lanzan proyecto espacial Morazán

En el marco del Día Internacional de la Comunidad Científica y el Bicentenario de Centroamérica, la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), la Universidad de Costa Rica (UCR) y la Universidad de San Carlos, de Guatemala (USAC), realizaron un evento centroamericano para hacer el lanzamiento oficial del Proyecto Morazán. Cabe destacar que la iniciativa es auspiciada por la Secretaría del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) y cuenta con el apoyo de los Radio Clubes de Honduras y Costa Rica, así como del Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos de Costa Rica.

La recolecta de víveres y ropa se desarrolla con la participación de autoridades, empleados y estudiantes de Ciudad Universitaria, UNAH-VS, UNAH TEC-Aguán, el CURC, el Instituto Tecnológico Superior de Tela ITS-Tela, el Centro Universitario Regional del Litoral Atlántico (CURLA) y el Centro Universitario Regional Litoral Pacífico.

UNAH asiste y liderará la reconstrucción de Guanaja

En apoyo de más de 2,500 personas que residían en 210 casas (90 fueron destruidas y 120 afectadas) por un incendio en Roatán, la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) informó que liderará la reconstrucción de esta isla situada en el Caribe.

"Sostuvimos una reunión de alto nivel con representantes de @HondurasCopeco y otras instituciones y hemos convenido que @UNAHoficial liderará el diseño del plan de reconstrucción de Guanaja, además de brindar el apoyo psicológico y legal a las comunidades durante este proceso", expresó a tra-

EL DATO

Guanaja, East End, Mangrove Bight y Savannah Bight, son los nombres de las cuatro aldeas del municipio de Guanaja, que además posee 46 caseríos.

Ciudad Universitaria y otros campus de la institución funcionan como centros de acopio donde la comunidad universitaria y población hondureña puede hacerse presente con alimentos e insumos básicos y de primera necesidad, los mismos serán canalizados desde el Centro Universitario Regional del Litoral Atlántico (CURLA) situado en la ciudad de La Ceiba, Atlántida hasta Guanaja. "Como Universidad brindaremos todo el apoyo que sea necesario, hemos venido trabajando con Guanaja y lo continuaremos haciendo", concluyó el rector de la UNAH.

vés de su cuenta de Twitter el rector Francisco Herrera Alvarado. De manera previa se anunció que se colaborará en la elaboración de un diseño habitacional diferente, con todas las medidas posibles para evitar desastres futuros como el ocurrido.



El incendio ocurrió el 2 de octubre del presente año en la Isla de Guanaja.

Taiwán ofrece becas para estudiantes y maestros de la UNAH

La embajada de Taiwán en Tegucigalpa ofrece cada año a nivel nacional, alrededor de 50 becas, para cursar carreras universitarias, maestrías o doctorados para los jóvenes hondureños que desean efectuar sus estudios en este país asiático, según informó el diplomático.

Becados para estudiantes y profesores de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH-VS) y en todos los centros universitarios de la UNAH puso a disposición el Consulado General de Taiwán para que puedan realizar estudios universitarios a nivel superior en ese país.

"Tuvimos la visita del Cónsul General de Taiwán, Francisco Tzu-Hsing Chang, en nuestro campus, y nos hizo este ofrecimiento para la comunidad universitaria", informó Jacobo Paredes Heller, director de UNAH-VS.

Estos programas de estudio incluyen: capacitaciones

intensivas y seminarios con una duración de entre dos semanas y tres meses. Asimismo, incluye becas a largo plazo, es decir que cuenta con formación en licenciaturas, maestrías y doctorados, además del aprendizaje del idioma chi-

no-mandarín. Las partes prevén que estas oportunidades estarán a disposición de la comunidad universitaria entre enero y febrero del año próximo, para que los interesados cumplan con el proceso de postulación a las becas.



El cónsul de Taiwán visitó el campus de UNAH-VS.